



**Mi Universidad**

**BIOÉTICA**

*Nombre del Alumno: Roberto Antonio Alfaro Cancino*

*Nombre del tema: Antecedentes De La Bioética*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Bioética*

*Nombre de la profesora: Lic. Miguel Angel Maldonado*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería*

*Cuatrimestre: Segundo*

# BIOÉTICA

Es el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y del cuidado de la salud, examinada a la luz de los valores y de los principios morales



## ANTECEDENTES

En 1970 Van Rensselaer Potter utilizó el término "bioética" en su artículo "Bioethics: the science of survival" por primera vez.

En 1971 publicó el libro *Bioethics: Bridge to the Future*, donde manifestaba que la bioética estaba orientada a la ética de la vida, en donde no sólo incluía los actos del hombre sobre la vida humana, sino también sobre la vida animal y medioambiental.

**VAN RENSSELAER  
POTTER**



La doctora Paulina Rivero Weber relata que el concepto surgió en 1927 en el pensamiento de un pastor protestante llamado Fritz Jahr, cuya preocupación es la relación que establece el hombre con las plantas, los animales y en general con nuestro entorno, para proclamar que hacía falta un nuevo saber que nos oriente sobre cómo tratar los nichos ecológicos.

# CARACTERÍSTICAS

- **Multidisciplinaria**

Intervienen en el debate a diferentes áreas de conocimiento.

- **Plural y laica**

Propone el debate evitando soluciones dogmáticas.

- **Civil y social**

Respeta a los derechos de la persona.

- **Formativa-Informativa**

Debe proporcionar los conocimientos a la ciudadanía para evitar mal información.

- **Racional**

Se funda en la dignidad de la persona y la naturaleza racional.

- **Universal**

Valida para todos los hombres y mujeres sin distinción alguna.



## TEMAS DE RELEVANCIA DE LA BIOÉTICA EN LA MEDICINA

- La donación de órganos
- La inseminación artificial
- El aborto y el estado del embrión
- La eutanasia
- La genética y la clonación

## BIOÉTICA EN MÉXICO

Desde mi punto de vista en nuestro país existen muchas leyes y ordenamientos en los que interviene la bioética, generando con estos un impacto social en los ámbitos de la salud, derechos humanos, investigación, educación, entre otros; desafortunadamente en algunas regiones, esta se queda en rezago u olvidada por la cultura de las zonas geográficas, dado que existen mucha interculturalidad y algunas se rigen aún por usos y costumbres, permitiendo que no se desempeñe de una manera eficaz la bioética en todos sus campos de aplicación.

# Bibliografía

Gaceta CCH UNAM. (s.f.). Recuperado el 23 de Enero de 2024, de <https://gaceta.cch.unam.mx/es/la-bioetica-defiende-lo-que-sustenta-la-vida>

Hernandez, C. E. (03 de Agosto de 2021). *Youtube*. Recuperado el 23 de Enero de 2024, de <https://www.youtube.com/watch?app=desktop&v=WzfwXAc5v9E>

Portal Académico Del CCH. (s.f.). Recuperado el 23 de Enero de 2024, de <https://el.portalacademico.cch.unam.mx/alumno/biologiaI/unidad3/manipulacionGeneticaI/introduccion>